
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Câmara Municipal de Vereadores de Amaral Ferrador 
Rua Simão Barbosa, 654 – Centro – Amaral Ferrador - RS 

Cep: 96.635-000    Fone/Fax: 51 3670 1144 

 1 

 

  ATA DA CENTÉSIMA DÉCIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 
VEREADORES DE AMARAL FERRADOR. 
Aos quatorze (14) dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), às 
20 horas, no prédio cedido para a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador 
REGINALDO DA SILVA VARGAS, presentes os Vereadores: Gilnei Ovicki e Elisandro de 
Abreu Gama da Bancada do MDB; Ronivan Fontoura Braga da Bancada do Progressistas; 
João Carlos Coelho Martins da Bancada do PSDB; Rosileti Silva Vasconcelos, Iuri da Silva 
Soares e Moises Essi da Bancada do PDT. Assim reunidos, o Senhor Presidente declarou 
aberta a Sessão, e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da Sessão Anterior que 
foi APROVADA POR UNANIMIDADE: EXPEDIENTE RECEBIDO: VETO INTEGRAL AOS 
PROJETOS DE LEI N° 006/2024, 007/2024, 008/2024, Cumpre-me informar que, 
conforme atribuições do item V, do artigo 53, da Lei Orgânica do Município, apresento 
emenda substitutiva aos Projeto de Lei 006/2024, 007/2024 e 008/2024 em face de 
desacordo com a legislação vigente e contrário ao interesse público. ORDEM DO DIA: 
VETO INTEGRAL AOS PROJETOS DE LEI LEGISLATIVO N° 006/2024: ALTERA A LEI N.° 
2.020 DE 06 DE SETEMBRO DE 2024; PROJETO DE LEI LEGISLATIVO N° 007/2024 - 
ALTERA A LEI N.° 2.021 DE 06 DE SETEMBRO DE 2024 E PROJETO DE LEI LEGISLATIVO 
N° 008/2024 - ALTERA A LEI N° 2.022 DE 06 DE SETEMBRO DE 2024. REJEITADO POR 
07 VOTOS CONTRÁRIO. GRANDE EXPEDIENTE: VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO 
MARTINS: Cumprimenta e parabeniza todos os colegas Vereadores que conseguiram a 
se reeleger e também aos novos, que a partir de janeiro assumirão aqui na Câmara de 
Vereadores. Parabeniza de uma forma bem especial o seu colega Vereador, que a partir 
de janeiro nosso novo Prefeito, futuro Prefeito de Amaral Ferrador, Ronivan Fontoura 
Braga e junto com o Jardel, que foram eleitos no último dia 06 de outubro, então 
parabeniza o Vereador Ronivan, tem certeza que fará um grande governo voltado 
realmente as necessidades da nossa população, então o parabeniza, que Deus ilumine 
ele para fazer um bom governo, que tem certeza que fará e a todos os colegas Vereadores 
parabeniza pela reeleição, ele como as pessoas sabem, não conseguiu se reeleger, passou 
por um momento turbulento, teve que fazer uma opção e fez uma cirurgia no mês de 
agosto e no seu caso requereu um período mais maior para recuperação, não 
conseguindo assim fazer campanha, mas de qualquer forma agradece aos 190 eleitores 
que ainda votaram e acreditaram nele, e infelizmente é assim, a vida é assim, nem 
sempre se colhe vitórias, mas sempre diz que Deus sabe o que, que faz na vida da gente, 
então a todos que sabe que lutaram por ele, de coração o seu muito obrigado, aos colegas 
que se disponibilizaram os nomes pelo PSDB, pelo partido, também agradece de 
coração, todos eles foram também vitoriosos, que às vezes a vitória não é só o ganhar, 
então queria deixar registrado isso e a todos os outros candidatos também dos partidos 
da Coligação, tanto do MDB, como do Progressistas, que também se esforçaram ao 
máximo. Fala que, só para contribuir, como diria o colega Vereador Neco, tem umas 
coisas assim que são bizarras, que fica até, como diria o seu ex colega Vereador, Paulo 
Silva, estarrecidos, e eles foram muito criticados pelo atual Prefeito, em função de não 
aprovação de alguns cargos aqui na Câmara, inclusive, se disponibilizou a fazer lives, 
uma, fez na frente de um caminhão que ficou meses ali na frente da Prefeitura, que 
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segundo ele dizia, e os Vereadores diziam que era mentira aqui, que segundo ele dizia 
que faltava motorista, ai surpreendente, de uma forma mágica chegou uma caçamba 
nova, claro, que ai já estava quase chegando a eleição, já estava no período eleitoral, a 
caçamba nova não ficou 2 dias na frente da Prefeitura e tinha Motorista, o trator aquele, 
que todo mundo acompanharam a novela do trator, que tiveram que mudar uma 
publicação da própria Prefeitura e depois refazer para tentar fazer com que o Vereador 
mentisse, o trator ficou 6 meses parado ali ou mais, surpreendentemente no período 
eleitoral o trator estava trabalhando, tinha Operador para o trator e eles foram muitas 
vezes criticado, porque não votar Operador, por não votar Motorista, e agora por último, 
com chave de ouro, para mostrar que eles estavam certos, tem Motorista concursado e 
de uma importante área da Prefeitura, da secretaria de saúde, no banco, que está aqui, 
não deixa mentir, funcionário público, concursado motorista, o Márcio Silva, está no 
banco, como então não tinha o Motorista? Como então não tinha Operador? E sabe que 
muita gente ainda acreditou nessa ladaia, daquelas lives que ia lá e fazia os criticando, 
principalmente eles da mesa diretora, e eles 5 Vereadores da oposição, que os 
criticavam lá, porque eles não votavam o cargo de Motorista para o caminhão, de 
Operador de trator para o trator, surpreendentemente, magicamente, no período 
eleitoral tudo se movimentou, tinha Motorista para tudo, isso que ainda ficou gente em 
casa, imagina então, então sempre diz isso, sempre fez as coisas aqui com muita 
responsabilidade e respeito, e isso, os colegas Vereadores todos ele frisa isso, quando 
sentam nessa mesa aqui, vem um enorme compromisso em cima de seus ombros, e os 
novos vão ver depois quando assumirem aqui a Câmara o que ele está falando, tem que 
às vezes olhar uma coisa e ver se realmente tem fundamento ou não, e tem certeza que 
o Vereador Ronivan vai ter uma relação bem diferente com esse poder, com está Casa, 
da que a atual gestão teve, que sempre quis briga, que se fosse uma relação truculenta, 
talvez para não aparecer as coisas que o povo lhe diziam lá fora, problemas na saúde, 
problemas na Agricultura, problemas no transporte escolar, porque brigando, porque 
os acusando, as pessoas ficavam entretidas a de repente ficar os criticando e falando 
deles Vereadores da oposição, enquanto ele acobertava os problemas reais da 
administração, mas sempre diz, Deus faz tudo na hora certa, então só gostaria de deixar 
isso registrado até como um desabafo, que eles apanharam muito, de disponibilizar 
horas e fazer lives, tudo a respeito desses 2 assuntos, então está ai, para quem não 
acreditava no que eles falavam, as provas estão ai, eles mesmos estão produzindo as 
provas contra si mesmo, Motorista concursado no banco, trator que ficou 6 meses para 
não trabalhar para os Agricultores antes, somente no período eleitoral, saiu, a caçamba 
nova que chegou, arrumaram Motorista, também para poder trabalhar no período 
eleitoral, então são coisas assim que vale a pena ir para uma análise, que sabe que teve 
muita gente fora que os criticavam muito, eles Vereadores da oposição, então só para 
fazer esse registro. Parabeniza mais uma vez aos nobres colegas Vereadores reeleitos, 
aos novos que vão assumir, na segunda-feira passada já também deu os parabéns ao 
colega Vereador Arimar, porque quando se disponibiliza a concorrer um cargo público, 
não é fácil, tem que ter muita coragem de colocar o nome à disposição, e disse isso aqui 
na segunda-feira passada para o Vereador Arimar, não viu, nenhuma pessoa foi na sua 
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casa ou que conversasse, falar mal do Vereador Arimar e muito menos do outro 
candidato a Prefeito, o Paulo César, e disse para o Arimar, eles pagaram uma conta que 
não era deles, os companheiros que vieram a votar na Coligação, as pessoas que votaram 
no Ronivan, fazendo a diferença, não eram por defeito deles, jamais ouviram isso, muito 
pelo contrário, o que ouvia, é que queriam era tirar um ditador bem longe da Prefeitura 
e o serviço foi feito. Deseja uma ótima semana, fiquem todos com Deus. VEREADOR 
MOISES ESSI: Agradece aquelas pessoas que confiaram nele para continuar aqui na 
Casa, quer dizer que, podem contar com ele, vai continuar da sua mesma maneira, 
trabalhando com a sua ideologia, com seriedade, com os pés no chão, então aqueles 179, 
seu muito obrigado. Agradece as pessoas que lhe receberam em suas casas, pede 
desculpas aqueles que não pode chegar até lá. Fala que, também agradecer a quem 
confiou nos seus candidatos da majoritária, no Paulo César e no Arimar, agradece aos 
1970 votos que fizeram, então de coração o seu muito obrigado a todos que puderam 
votar com eles, no seu partido, que votaram nele, podem ter certeza que será o mesmo 
Moises, de uma palavra firme, de uma palavra só aqui nessa Casa. Agradece os seus 
companheiros que não conseguiram se eleger, mas somaram bastante para botar 5 
cadeiras aqui na Casa, então agradece aqueles que não se elegeram, mas deram a cara a 
tapa pelo partido, pelo PDT, fizeram ter a maioria nessa Casa. Fala que, por ironia do 
destino, no pleito que vem, num próximo mandato o PDT vai ter maioria na Casa como 
oposição e muito eles brigavam aqui nessa Casa para aprovar cargos e não precisava de 
nada, Vereador João Carlos ainda falou aqui que tinha Motorista, aqui 4 anos tem certeza 
que não vai vir da Prefeitura pedido de cargos para Motorista, porque tem bastante, foi 
muito falado sempre, então acha que não vai ser preciso aprovar cargos de Motorista, 
de Operador, que eles pediam, implorava muitas vezes e não era aprovado porque tinha 
bastante, então acha que não vai vir de lá, que os colegas Vereadores de oposição sempre 
disseram que tinham, acha então que não precisa enviar de lá esses projetos, mas 
também quer pedir já de antemão para o Vereador Ronivan, que ganhou a eleição deles, 
para que dê continuidade as obras de nosso município, temos calçamento, temos várias 
coisas boas que foi feita nesse município e não vão parar, porque estão no fim de 
mandato, tem 2 meses ainda para tocar Amaral, tem certeza que o nosso Prefeito, a 
nossa administração não vai parar as obras e vão dar sequência calçamento da Coxilha, 
calçamento da Vila, se não conseguirem terminar a tempo, calçamento da saída para 
Camaquã. Fala que, outra coisa que quer deixar, fazer um pedido especial aqui, para não 
desamparar essa gurizada da escolinha de futebol, que tem mais de 100 alunos, que é 
um projeto que ficou muito bacana, gostaria de ter sequência, porque isso envolve muita 
gente e é para bastante pessoas. Fala que, a campanha, os nervos ficam à flor da pele, 
mas graças a Deus conduziu a campanha da melhor forma possível, com educação, com 
o carinho com os colegas, mesmo da oposição, outro dia se encontrou com um cantão 
fazendo campanha ainda com o Vereador Gama, conversaram um pouco lá, como teve a 
oportunidade de se encontrar com o Vereador Régis na semana da eleição em 
Encruzilhada, ainda perguntou para ele qual era a ideia dele da eleição e infelizmente 
ele estava certo, o que ele falou aconteceu. Deixa um abração a todos que estão na escuta 
com eles. Antes de passar para o próximo Vereador escrito, o Presidente coloca em 
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votação a ausência dos Vereadores Ronivan Fontoura Braga, Iuri da Silva Soares e Gilnei 
Ovicki na sessão do dia 07/10/2024 e foi aprovada por unanimidade VEREADOR 
ELISANDRO DE ABREU GAMA: Fala que, hoje é um dia de agradecimento e um dia de 
parabenização para os candidatos eleitos, candidatos reeleitos, então queria 
primeiramente agradecer a todas as pessoas que abriram as suas portas, agradecer a 
todas aqueles que sempre lhe receberam com carinho nas suas casas, agradecer a todos 
aqueles que de uma forma ou de outra lhe ajudaram, não vai citar nomes, porque quando 
vê fica alguém esquecido, então queria parabenizar e agradecer de coração a todos 
aqueles que lhe apoiaram, agradecer aqueles que votaram e confiaram nele com esses 
votos de reeleição, então queria agradecer mesmo do fundo do coração a todos aqueles 
que confiaram nele e eles podem ter certeza que ele será o mesmo, lutando e aprovando 
melhorias para o nosso município, o que quer ver é cada vez o seu município bem, a 
nossa comunidade bem, então esses votos que recebeu, quer agradecer mesmo do fundo 
do coração a todos aqueles que lhe apoiaram e lhe ajudaram. Agradece aos partidos que 
concorreram com eles, o PL, o PSDB, o PP e agradecer também os candidatos a 
Vereadores do MDB, que somaram para vir se eleger, na verdade o Vereador Neco não 
conseguiu, mas conseguiram colocar uma cadeira com o Vereador Márcio e o MDB 
continua forte na Câmara, sempre mantendo os seus Vereadores. Parabeniza o seu 
colega e Vereador e agora Prefeito de Amaral, seu parabéns para o Vereador Ronivan, 
que tem certeza que ele vai fazer um ótimo trabalho, como sempre disse, sabe que ele 
estava já preparado para assumir a Prefeitura dia 1º, que sabe que ele vai fazer um bom 
trabalho, ele e o Jardel, recebendo as pessoas com respeito e sabe que ele vai fazer um 
bom trabalho, que ele sabe as dificuldades que tem, então queria lhe parabenizar pela 
votação que ele teve e parabenizar eles pelo trabalho também, que trabalharam juntos 
e unido. Fala que, dizer, como disse da outra vez, para o Vereador Arimar, que sabe que 
tem um grande respeito por ele e pelo Paulo César, que concorreram, mas como disse 
para ele, que um tinha que ganhar, e graças a deus veio consolidar a sua vitória, mas 
sempre disse para ele que tem um carinho imenso por ele, porque aqui não tem 
inimigos, tem é uma disputa de ideias, então as ideias que o Ronivan passou para o povo, 
ele e o Jardel, é que foram aceitas, então queria mais uma vez parabenizar a eles pela 
vitória. Fala que, queria dizer mais uma vez a nossa comunidade, que agora estão 
falando na nossa querida rádio, que ficou praticamente 3 meses sem conseguir falar nos 
microfones da rádio, porque sabe que os microfones da rádio levam a todo canto do 
nosso município, os seus debates, as suas disputas de ideias, porque aqui é uma disputa 
de ideias. Agradece mais uma vez a todos que lhe apoiaram. VEREADOR ARIMAR 
NUNES DE FREITAS: Não se fez presente nesse dia. VEREADOR REGINALDO DA SILVA 
VARGAS: Agradece a todos aqueles 297 eleitores que foram as urnas no dia 06 de 
outubro e confiaram o seu voto ao Vereador Régis, fica aqui os seus agradecimentos a 
cada um deles que confiaram no seu trabalho, no seu esforço que tem aqui dentro dessa 
Casa, para que as coisas andem para o bem do município, não será diferente nesses 
próximos 4 anos, o mesmo trabalho, o mesmo empenho que sempre tiveram aqui como 
oposição, agora vão ser situação e com certeza vai ter muitos debates como sempre teve 
com os colegas, eles com as ideias deles e eles com as suas. Agradece também ao apoio 
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que tiveram para a majoritária aos partidos que compuseram a Coligação, o PSDB, o PL 
e também o MDB, que apoiaram o partido Progressistas, elegendo o Vereador e hoje 
Prefeito, Ronivan Fontoura Braga e o vice Jardel do MDB. Fala que, quer aqui também, 
agradecer e parabenizar pela coragem dos guris e das meninas que concorreram pelo 
partido Progressistas, o Alessandro, eleito pelo povo agora, Vereador do Progressistas, 
o Claudoir, a Patrícia, o Dr. Marcos Vinícius, a Cristiane, o Betinho, o Dirlei Zacker e 
também a Emilene, que compuseram a chapa do partido Progressistas, então esses 9 
candidatos contando com ele, Régis, tiveram êxito de elegerem 2 Vereadores e com 
certeza todos eles tiveram a sua participação e tenham a certeza que o que eles precisar 
aqui deles, está aqui para ajudá-los, agradece pelo apoio deles, saibam que foi muito 
importante a participação deles. Fala que, quer voltar um pouquinho aqui, quando se 
fala em aprovações de cargos, votar contra ou favorável, isso cabe a cada um decidir o 
que vai fazer, mas ouviu falar aqui que, eles votaram, não precisa vir mais projetos para 
esta Casa de Motorista, mas pode vir, porque eles não votaram todos eles contrário, 
votaram muitos deles, tiraram algum que acharam em excesso, também podem tirar se 
acharem em excesso e dão aquilo que acham necessário, como eles sempre fizeram 
nesta Casa, nunca votaram total, tirando todos os Motoristas, tiraram aquilo que eles 
acharam em excesso, então pode enviar os projetos, isso cabe agora a comunidade estar 
atenta também e ver como funciona a Casa Legislativa, quando está no poder e quando 
não está, assim como mostrou as urnas no dia 06, onde um Prefeito que nunca teve um 
diálogo com a Câmara de Vereadores, nunca veio aqui discutir com eles que precisava 
de isso ou daquilo, simplesmente ia na rádio e difamava eles Vereadores, só que a 
resposta veio no dia 06, infelizmente para os colegas que concorreram na majoritária 
pagaram o preço, como o Vereador João Carlos disse, mas para eles o povo viu que a 
melhor proposta estava no Ronivan e no Jardel. Agradece mais uma vez a todos que 
confiaram no Régis e que também confiaram no Ronivan e no Jardel. Fala que, ficam 
todos com a proteção de Deus e que tenhamos todos uma ótima e abençoada semana. 
VEREADOR IURI DA SILVA SOARES: Parabeniza o seu amigo Alessandro, eleito pelo 
Progressistas, seu futuro colega a partir de janeiro aqui na Casa. Fala que, quer saudar 
também, parabenizar através da escolha do povo aqui o Prefeito Ronivan, Prefeito eleito 
que assumirá em janeiro. Fala que, quer cumprimentar também o Jardel e os demais 
colegas que aqui estão quer parabenizar também não só os que se elegeram, mas 
aqueles que prestaram o seu trabalho e tem que ter a convicção de que o povo faz as 
suas escolhas e tem que entender que o processo político, processo eleitoral é assim que 
funciona, ninguém vai estar aqui para sempre, muito menos na Prefeitura, muito menos 
em nenhum cargo público, as pessoas colocam, as pessoas tiram e esse é o poder do 
povo, essa é a democracia para quem só ouve falar e não sabe o que realmente é a 
democracia, é isso, as pessoas tem direito de expressar, direito de eleger, mas também 
direito, não só de votar num partido, numa sigla, numa bandeira e sim também fazer as 
suas escolhas. Fala que, fica muito feliz em estar aqui hoje, fica muito feliz com a sua 
reeleição, porque no início ouvia muito que o Iuri é muito macio ali na Casa, que a 
votação que o Iuri fez foi na lábia, foi no papo e ficava triste por hora, porque para ele 
lábia e papo tem quem usa para mentir, graças a Deus ele tem uma facilidade melhor de 
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se expressar, um dom talvez que Deus lhe deu, mas isso não lhe faz melhor e nem pior 
do que ninguém, faz um ser humano igual a qualquer um outro, mas que tem este cargo 
hoje que mais uma vez as pessoas reconhecerem, quer agradecer do fundo do seu 
coração, teve a alegria, o prazer e tem a gratidão de agradecer por esses 30 votos que 
aumentou, 260 votos, uma eleição limpa, uma eleição a qual pedia o voto, pedia ajuda, 
mas que ele entregou o trabalho para as pessoas e isso agora quando muitos diziam na 
questão que o Iuri era macio, que o Iuri era ingênuo, que talvez na primeira eleição 
votassem porque conheciam o momento que o Iuri estava vivendo, talvez porque teriam 
até pena do momento e que hoje provou que não, que é o seu futuro, que é a sua história, 
que é a vontade de Deus, que é a vontade das pessoas e aqui está com 28 anos, este 
mérito que não é seu, é o mérito do povo, de poder ser o Vereador mais jovem da história 
de Amaral Ferrador, de poder ser um dos únicos Vereadores jovens que se reelegeu na 
região e hoje entregar o resultado de ser o Vereador mais votado do PDT e o segundo 
das eleições, não usa isso para se vangloriar, usa isso como uma sobrecarga muito 
grande, um compromisso imenso que tem com os seus eleitores, com a sua comunidade, 
que lhe ajudou, que lhe deu a oportunidade de seguir aqui. Fala que, quer aqui também 
deixar o seu abraço, o seu carinho para o Paulo César, para o Arimar, 2 pessoas 
maravilhosas que teve a alegria, a satisfação de presenciar todo uma campanha junto a 
eles, a estar nas casas conversando, levando a sua mensagem, teve o prazer de 
acompanhar e viver um pouco da vida deles e eles a sua nas campanhas, então quer 
agradecer a eles pelo carinho, parabenizar, dizer que está junto, está à disposição. 
Agradece os seus colegas de partido, o pessoal do diretório, pessoal que concorreu e não 
conseguiu se eleger, lamenta muito, mas sigam lutando, essa é a forma de chegar no 
topo, essa é a forma de conseguir, é concorrendo, é lutando, é trabalhando. Agradece os 
partidos que coligaram juntamente com eles, que colocaram os seus candidatos a 
Vereador e o mínimo quanto um homem público é estar estendendo a mão para as 
pessoas e ficando à disposição da sua comunidade. Fala que, quando chega na questão 
de ser situação e opositor, para a sua conduta, para o seu ponto de vista não irá mudar 
sua forma de pensar, pode ficar tranquilo o Prefeito Ronivan, atual Prefeito a partir de 
janeiro, que estará aqui para ver aquilo que tem fundamentação, que podem aprovar, 
cobrando em nome da sua comunidade, zelando pelo nome do seu partido, é isso que 
vai trabalhar, com os pés no chão, porque aliás quanto político precisa das pessoas para 
governar, vai precisar do governo para entregar resultados para a sua comunidade, é 
essa a sua política que disse desde o início, e essa é a política que quer entregar, de 
resultados, porque quem está na política para trabalhar, quem está na política para 
chegar no seu objetivo, o limite quem vai dar é a comunidade, o limite de cada político, 
agora, quem está por esporte, quem está por hobbie, quem está levando de brincadeira, 
o povo prestou muita bem atenção e o povo ainda está de olho, porque hoje graças a 
Deus tem a mídia responsável pela Casa, tem a rádio São José, tem diversas plataformas 
digitais e meios que bem informam a comunidade, que bem informam o povo, mais uma 
vez se sente orgulhoso de poder estar à frente do seu partido com humildade, todo 
mundo sabe que teve humildade para chegar aonde chegou, continua tendo humildade, 
isso para ele é um cargo temporário, hoje está aqui, daqui 4 anos pode estar novamente 
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trabalhando no seu serviço, domando os seus cavalos, da maneira que é, sempre teve 
com ele, não é roupa que faz o ser humano, não é carro, não é bens materiais, não é poder 
aquisitivo, o que faz o ser humano é as suas ações no momento que o povo, que as 
pessoas precisam e o povo hoje precisa de mais sensibilidade da humanidade que se 
perdeu um pouco o amor, e viu nessa campanha, no rosto das pessoas, nas pessoas que 
visitava, nas pessoas que procurava, que muita gente no nosso município precisa de 
ajuda e políticos que queiram ajudar, que queiram correr atrás e ele como Vereador tem 
essa responsabilidade de fiscalizar, de cobrar, de estar ao lado da vida das pessoas. 
Agradece do fundo do seu coração pelo carinho que teve, dizer para o seu partido, dizer 
para a sua família, agradecer a Cauana, agradecer a todo pessoal da sua família, a sua 
mãe, que lhe ajudou de começo ao fim, passaram por diversas tempestades no caminho, 
3 meses antes da eleição a sua filha caiu de uma escada, teve dermatite atópica, teve 
várias questões escabiose, ele passava a noite dormindo com ela no colo e no outro dia 
tinha que sair fazer campanha, tinha que sair correr, não usou isso em nenhum 
momento na campanha, jamais vai usar a sua família, não colocou nem foto, sempre 
disse, se tem alguém, não só no município, no mundo, que é contra o Iuri, que é contra a 
sua pessoa, aqui está e aqui vai estar para se defender, mas que deixe a sua família de 
lado, que deixe as pessoas que ama e gosta de lado, porque aqui está, com coragem, com 
respeito e para representar a sua comunidade. Agradece aos 260 votos, quer zelar e quer 
fazer justo a este mandato de trabalho e de respeito pelo povo. VEREADOR RONIVAN 
FONTOURA BRAGA: Parabeniza o seu amigo Alessandro, companheiro de infância, de 
rodeio, de muitos anos, parabenizar pela conquista, pela vitória que obteve no dia 06, 
merecida, eleito Vereador e a partir de 1º de janeiro estará atuando aqui nesta Casa do 
povo, vai ser muito bem-vindo, seus parabéns. Fala que, quer dizer aqui que, motivo de 
muita alegria poder estar aqui hoje compartilhando esse momento com os seus 
eleitores, com os seus amigos e de uma maneira muito especial parabeniza os nobres 
colegas Vereadores que permanecerão a partir de 2025 aqui na Casa, começa aqui pelo 
colega Vereador Elisandro Gama, que foi reeleito, quer lhe parabenizar pela bela votação 
também, desejar sucesso no seu mandato, assim como o Presidente da Casa, Vereador 
Régis também, deseja muito sucesso na sua jornada, no 2º mandato, deseja os parabéns, 
não poderia ser diferente, Vereadora Rosileti, também conseguiu a sua reeleição e 
aumentou bastante a sua votação, o parabeniza, sucesso, tem certeza que vai se esforçar 
para dar continuidade num bom trabalho aqui nesta Casa, também o Vereador Moises, 
que já saiu, mas quer desejar sucesso no mandato também, assim como o colega 
Vereador Iuri, lhe agradece as suas palavras, sabe que são verdadeiras e lhe deseja 
também que tenham um ótimo mandato aqui nessa Casa, sempre tiveram também uma 
ótima relação desde que se conheceram e tem certeza que para discutir os interesses da 
nossa comunidade eles também terão facilidade, porque são eleitos e vivem numa 
democracia, aonde são adversários políticos, mas eles não são inimigos, muitas vezes 
fazem alguns pronunciamentos aqui mais acirrado durante ao longo dos seus mandatos, 
mas se encontram nos rodeios, nas jornadas da vida, mas sempre sabem separar e 
dividir o lado político e partidário com o lado pessoal, e tem certeza que vão ter uma boa 
relação como executivo e legislativo, uma coisa que quer fazer junto com a sua equipe 
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de trabalho, vão fazer um trabalho com respeito a essa Casa aqui, porque está aqui a 5 
mandatos e nos 5 mandatos que teve aqui, sempre procurou respeitar as pessoas e 
tenham certeza as pessoas que estão lhe ouvindo, que estão os assistindo através da live, 
que como Prefeito vai manter um diálogo com os nossos Vereadores eleito, porque isto 
é, a constituição já diz que, todo o poder irmana do povo e foi o povo que os constituiu 
hoje legitimamente eleito a Prefeito e a eles Vereadores e para isso tem que sentar e 
conversar, discutir os interesses da nossa comunidade, discutir o que, que é melhor para 
as nossas regiões, o que, que é melhor para o nosso município e dialogar e conversar e 
chegar a um denominador comum, ele enquanto oposição sempre votou os projetos 
aqui nessa Casa que entendeu importante para a comunidade e foi muitos projetos que 
votaram, e ele não quer que a oposição seja mais flexível do que eles foram enquanto 
oposição, porque alguns projetos que foram contrários tem certeza que eles também 
serão em alguns, mas tenham certeza também que eles vão ter um Prefeito que vai 
respeitar cada um deles e que vai chamar eles para conversar e para dialogar, que eles 
não vão ter um Prefeito que vai se achar dono do município e nem vai querer vai passar 
por cima dessa Casa aqui, porque não gosta de trabalhar dessa maneira, a sua maneira 
de trabalhar é diferente. Agradece os partidos que lhe auxiliaram e ajudaram na sua 
campanha, ao PP agradecer, porque confiaram nele, na pessoa do Presidente da Casa, 
Vereador Reginaldo do Progressistas, agradece e cumprimenta o seu partido por confiar 
nele, na sua pessoa, para concorrer a esse pleito em 2024, agradece ao partido 
Progressistas. Agradece ao MDB, que colocaram o candidato a vice na sua chapa, que 
acreditaram também nele, e agradecer ao Jardel, porque confiou no Vereador e lhe disse 
desde que surgiu o seu nome, ele disse: “Eu estou junto contigo e vamos para a luta e 
vamos para a eleição e vamos trabalhar”, e trabalharam incansavelmente, visitaram 
canto a canto do nosso município, do Bom Será aos Foles e só pede desculpas as casas 
que não foi possível eles chegarem, porque são muitas casas para serem visitadas e eles 
fizeram umas visitas demorada na maioria delas e não conseguiram visitar todo mundo, 
mas visitaram um grande número de casas, mas tem que agradecer ao PSDB, seu colega, 
Vereador João Carlos, também que trabalharam muito e entende e a população sabe que 
o Vereador João Carlos passou por um momento difícil, mas não se preocupe, Deus tem 
um tempo para todas as coisas e o seu tempo talvez não seja para permanecer aqui, mas 
talvez tenha lugares melhores ainda para que ele vá poder demonstrar o seu trabalho e 
mostrar a sua capacidade que ele tem, fique tranquilo, agradecer o PSDB pelo grande 
apoio que tiveram e graças a eles também hoje eles construíram essa bonita vitória que 
aconteceu no dia 06 de outubro. Agradece os companheiros do PL, que lhe ajudaram, 
que acreditaram no seu projeto, que acreditaram nele, que acreditaram no Jardel e se 
somaram a eles, para que eles juntos construíssem uma grande vitória, mas ainda o seu 
agradecimento, ele é mais extensivo, ele precisa também agradecer na pessoa do 
Ricardo, pessoal das mídias que lhe auxiliaram e fizeram um grande trabalho junto com 
o Edinaldo, o Ricardo e todos que se esforçaram para que as coisas acontecessem e 
aquilo tudo sendo colocado nas mídias a tempo real e fizeram um ótimo trabalho 
também de mídias na sua campanha, seu muito obrigado a eles. Agradece ao nosso povo 
como um todo, pessoas que acreditaram neles e isso não tem preço para ele que é 
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candidato, a primeira eleição que concorreu a Prefeito, concorreu 5 eleições 
consecutivas a Vereador, graças a Deus e ao povo foi eleito nos 5 mandato que concorreu 
e agora no 6º mandato não foi diferente, numa situação diferente como cargo, como 
Prefeito que ele nunca tinha concorrido, mas o mesmo Deus que sempre esteve lhe 
ajudando, lhe ajudou novamente e colocou o povo do seu lado e este povo quer 
agradecer com carinho enorme do fundo do seu coração a cada uma dessas pessoas que 
lhe ajudaram, que ajudaram o Jardel, que ajudaram a sua Coligação, que foram pessoas 
incansável, que abraçaram essa luta, que abraçaram essa campanha incansavelmente, 
trabalhando 24 horas por dia pode se dizer, pessoas que estavam às vezes lá num canto, 
mas que eles chegavam visitar e eles diziam: “Nós vamos acompanhar vocês e vamos 
falar aqui com o vizinho, vamos falar com um amigo e tenho certeza que nós vamos 
aumentar a nossa turma”, e assim foi acontecendo, passo a passo, fizeram uma 
campanha, é bem verdade, que com muito pouco recurso financeiro, mas fizeram uma 
campanha bem tranquila, uma campanha limpa, transparente, respeitando os seus 
adversário, assim como também foram respeitados, respeitaram e foram respeitados, e 
acha que isso é bonito, quando as pessoas separam a questão política da questão de 
amizade e ele ainda no domingo de tarde na Coxilha, conversou com o seu colega, 
Vereador Arimar e desejou boa sorte para ele e ele também lhe desejou boa sorte umas 
4 e pouca da tarde, antes de abrir as urnas, e isso acha que é bacana, porque eles não 
tem que ter inimigos, tem que ter adversários políticos, e foi isso que tiveram, foi isso 
que tiveram durante a campanha, adversários políticos e não inimigos políticos, mas 
acha que num resumo mais ou menos era isso que gostaria de se pautar aqui nesta noite. 
Deseja muito boa sorte a todos os eleitos e pedir que Deus venha os abençoar, venha os 
darem conhecimento, venham os mostrar o que realmente devem reconstruir no nosso 
município, o que devem dar seguimento, que Deus venha os darem a direção de tudo, 
para que possam fazer um ótimo e abençoado governo, que venha poder atender e 
deixar a maioria das pessoas contentes, porque sabe que deixar todo mundo contente 
vai ser difícil, é impossível, mas que eles possam fazer um trabalho que venha ao 
encontro da nossa população e a necessidade de cada um. Deseja boa sorte mais uma 
vez aos nosso Vereadores reeleitos e sucesso na sua carreira. Deixa um grande abraço a 
todos, que Deus abençoe a cada um e que possam na próxima segunda-feira estar aqui 
novamente. Fala para o Presidente que, no momento de líder do partido quer dispensar, 
porque tem uma reuniãozinha e gostaria de depois de poder pedir licença para se 
retirar. VEREADOR GILNEI OVICKI: Dispensou. VEREADORA ROSILETI SILVA 
VASCONCELOS: Fala que, hoje inicia a segunda sessão pós eleição e em primeiro lugar 
quer deixar a sua gratidão pela vida, pela oportunidade que Deus lhe deu mais uma vez 
de estar reeleita nesta Casa, agradecer também a Deus, porque exatamente hoje 
completa os seus 48 anos de idade, que a gente não fala a idade, mas não tem vergonha 
e tudo que faz é com sinceridade, com respeito, com honestidade, então quer agradecer 
aqui nesse microfone as mensagens que tem recebido de aniversário, que ainda não 
conseguiu responder a todas, seu muito obrigado, sua gratidão a Deus em primeiro lugar 
por estar sentada aqui. Fala que, na reunião passada já agradeceram, mas não estavam 
ao vivo, quer agradecer então aos 234 votos de confiança que teve, reeleita, é quase, 
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Amaral Ferrador está quebrando alguns tabus, 2025 vamos chegar com 2 mulheres na 
Casa, tanto que ela falou nessa Casa que, as mulheres tinham que ter mais oportunidade, 
os negros, as mulheres negras, que acha que o nosso município é repleto de pessoas 
boas e a nossa Casa tem que ter adversidade, adversidade cultural, adversidade de raça, 
mulheres, homens, porque acredita muito que a mulher não é melhor que o homem, 
nem um melhor que o outro, mas em casa um complementa o outro, na Casa Legislativa, 
no poder público também, porque as ideias se complementam, a mulher tem um olhar 
de mãe, um olhar mais cuidadoso, então por isso que acredita muito que as mulheres 
estão recebendo os seus espaços e por isso que elas mulheres tem que fazer por merecer 
para estar aonde estão. Fala que, ela passou 4 anos, a mais anos está envolvida na 
política, mas 4 anos está nessa Casa e acredita que por ela ter aumentado mais de 100 
votos, acredita que conseguiu passar para as pessoas confiança, honestidade, respeito, 
dedicação, parceria, sinceridade, honestidade, que acha que isso que a população 
merece, ser respeitada, a partir do momento que a gente respeita, a gente recebe 
respeito. Agradece os votos que a sua Coligação teve. Agradece o Arimar e o Paulo César 
por terem colocado o nome deles no seu partido, porque acha que eles fizeram bonito 
também. Agradece todos os votos que a sua Coligação teve, agradecer a parceria de 
todos os candidatos que participaram na sua Coligação, que fizeram a diferença, 
agradecer todos aqueles que participaram juntamente com eles. Parabeniza o colega  
Ronivan pela vitória que teve, assim como a sua Coligação, que o colega que estava aqui, 
que já foi, quer parabenizar então todos os colegas, o colega Régis, o Gama, que ainda 
está aqui, que foi os seus colegas de partido, então parabeniza, porque é uma conquista 
e agora tem muitas coisas para se desenvolver, para fazer, muitas coisas a serem 
realizadas, vai ser um novo governo, novas ideias, então diante disso, terão desafios 
também dentro da nossa Casa, é como sempre diz, não está sempre presente na vida das 
pessoas, mas está sempre junto quando as pessoas precisam, porque defende a dita 
políticas públicas, porque quando administra para o povo, vem a saúde, vem a educação, 
vem o esporte, o lazer, Agricultura, então é um conjunto de coisas que vem um de 
encontro ao outro, para que o nosso município venha funcionar cada vez mais e melhor, 
torce que a nova administração da Prefeitura, que é o Ronivan, consiga fazer um bom 
trabalho, porque quem ganha é a população e está muito cedo ainda para discutirem o 
que vota, o que não vota, como vai ser, como não vai ser, dentro dessa Casa vai ser 
parceira da população de Amaral Ferrador, podem ter certeza, assim como teve 234 
votos de confiança para ela estar aqui, continuará sempre parceira do povo de Amaral 
Ferrador, porque está aqui pelas pessoas e não só por esses 234, ela está aqui por toda 
a nossa população de Amaral Ferrador, com certeza eleva muito o nome do seu partido, 
está aqui pelo PDT e honrará essa sigla durante esses mais 4 anos, como sempre fez, 
com dedicação, com honestidade, com respeito, que é isso que o seu partido merece, é 
isso que aquelas pessoas que botaram a cara tapa, como diz o outro, falando 
grosseiramente, Paulo César e Arimar fizeram por eles, então esse é o seu dever 
também. Fala que, tudo é um conjunto de coisas, quando vai a Brasília, ela não viaja para 
Brasília só para passear, quando viaja para lá, viaja para buscar recursos para o nosso 
município, ou mais ou menos, ou pouco ou muito, traz para Amaral Ferrador e ninguém 
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consegue fazer nada hoje em dia sem dinheiro, então acredita muito que essas parcerias 
que tem com os seus deputados, que ela se afina muito com o Deputado Estadual 
Eduardo Loureiro, o Deputado Federal Pompeo de Mattos, o Afonso Motta, são 
Deputados que se afina muito e que chega até as propriedades, até as casas defendendo 
o nome deles, e é a partir dessa junção, dessa união que eles conseguem trazer coisas a 
mais para o nosso município, porque o seu papel de Vereador aqui é fiscalizar, aprovar, 
então o seu papel é poder intervir, intermediar, essa semana domingo foi em Arambaré 
dar uma espiada lá e presenciou que o asfalto estava cheio de buracos, o que, que ela 
fez? Imediatamente, tem o contato do Luciano Faustino, que ele é o Engenheiro do 
DAER, imediatamente mandou as fotos para ele e pediu que ele tomasse providência, 
logo em seguida ele já lhe respondeu que estava encaminhando, agradeceu por ter 
avisado ele e já estava encaminhando para as pastas competentes, e não é dizer que a 
Rosileti foi lá em Arambaré meter o bico e não cuida daqui, bem diferente, aonde poder 
estar participando, contribuindo, tem que estar, o que estiver ao alcance da gente, a 
gente tem que fazer, então um político sério, honesto, responsável, é assim que acontece, 
tem que estar ligado, não só num pequeno espaço e eles políticos tem que ter visão 
ampla das coisas e perceber o que está ao nosso redor e ver o que, que é melhor para a 
nossa população, bem com os pés no chão, sempre vai analisar o que, que é melhor para 
o nosso município, o que, que é bom para nós, vai trazer sempre coisas que vá agregar, 
ajudar a administração, ajudar a população, vai cobrar quando for preciso e é assim que 
vai ser o seu trabalho daqui para frente. Agradece o seu irmão, o Rogério, a sua cunhada 
Cintia, o seu pai, que é o seu orgulho de ver aquele cabeça branca nas reuniões lhe 
apoiando com 80 anos e não só quando fala de 80 anos, tem pessoas com 90 anos saindo 
de casa por conta própria, por vontade, por se sentir útil indo votar, então isso é bacana. 
Agradece os seus filhos, ao Rudinei, aos seus amigos, seus compadres, seus vizinhos, a 
sua família, porque todos pegaram junto e fizeram a diferença, porque hoje em dia a 
gente sozinho, nós não somos ninguém, tem aquela visão que, as crianças são o nosso 
futuro, os jovens, os adolescentes, que nós temos que dar uma atenção especial para eles 
e se espelhar muito nas pessoas idosas que vem de encontro com aquelas ideias com 
que defende e ela tem o costume de escutar muito aquelas pessoas mais velhas, porque 
são pessoas que vem cheia de experiência e que pode contribuir com o nosso futuro, e 
vendo, analisando também os anseios das crianças, dos jovens e dos adolescentes. Fala 
que, que Deus abençoe a cada um de nós, uma excelente semana para nós. Fala que, vai 
dispensar o seu momento de líder, porque hoje está de aniversário e tem uma festinha 
do seu pai, do seu irmão lhe esperando na sua casa, um carreteiro. Antes de passar para 
o momento de líder, o Presidente fala que, fica aqui os parabéns dos colegas Vereadores 
a Vereadora, que tenha sucesso. MOMENTO DE LÍDER: LÍDER DA BANCADA DO 
PROGRESSISTAS: VEREADOR RONIVAN FONTOURA BRAGA: Dispensou. LÍDER DO 
GOVERNO: VEREADORA ROSILETI SILVA VASCONCELOS: Dispensou. LÍDER DA 
BANCADA DO MDB: VEREADOR ELISANDRO DE ABREU GAMA: Dispensou. LÍDER 
DA BANCADA DO PSDB: VEREADOR JOÃO CARLOS COELHO MARTINS: Dispensou. 
LÍDER DA BANCADA DO PDT: VEREADOR MOISES ESSI: Dispensou. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os senhores 
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vereadores para a próxima segunda-feira no mesmo horário e local de costume. Para 
constar eu João Carlos Coelho Martins ..................................................................... Secretário 
lavrei a presente Ata que vai assinada por mim, pelo Senhor Presidente e demais 
Vereadores presentes. 
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